

MÉXICO Maquiladoras de Guanajuato con exportaciones

prospecta

Las maquiladoras manufactureras de Guanajuato alcanzaron un crecimiento récord en materia de exportación en 2014, al presentar una tasa de 39% anual.

por **MANUFACTURA.MX**

Sobre ruedas. Con una tasa de incremento de 39% en 2014, triplicaron el avance de un año previo. Las maquiladoras manufactureras de Guanajuato alcanzaron un crecimiento récord en materia de exportación en 2014, al presentar una tasa de 39 por ciento anual, que resultó la más alta a nivel nacional, situación que se explica principalmente por el positivo comportamiento de la industria automotriz.

Asimismo la entidad triplicó dicha tasa, puesto que en el 2013 el aumento de las exportaciones fue de 12.6 por ciento. En total el monto pasó de 132 mil 436.2 millones en el 2013 a 184 mil 101 millones de pesos al cierre del 2014, la cifra más alta desde el 2008, año a partir del cual se tienen registros anuales.

De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Guanajuato se colocó en primer lugar en cuanto al crecimiento de las exportaciones de las maquiladoras manufactureras de los diversos estados del país, superando el promedio nacional de 10.7 por ciento de aumento y rebasando a las entidades tradicionalmente maquiladoras como Baja California o Coahuila cuyas tasas de crecimiento de las exportaciones fueron de 12.4 y 14.8 por ciento anual respectivamente en el 2014.

Además, en términos de valor, Guanajuato avanzó un peldaño al pasar del cuarto al tercer lugar. El primero y segundo lugares los ocuparon respectivamente Coahuila, con 332 mil 954.1 millones y Nuevo León, con 264

mil 447.8 millones de pesos.

En promedio Guanajuato aportó el 9.2 por ciento de los ingresos de exportación del país, mientras que Coahuila contribuyó con el 16.7 por ciento y Nuevo León con el 13.3 por ciento del total.

El notable dinamismo de los ingresos de las maquiladoras en Guanajuato se reflejó también en la apertura de más establecimientos. Aumentaron 17 por ciento al cierre del 2014, al pasar de 220 a 259 establecimientos activos.

El empleo en estas empresas prácticamente duplicó su tasa de crecimiento, al pasar de 9.7 a 18.5 por ciento por lo que en promedio el número de ocupaciones pasó de 87 mil 917 a 104 mil 210 personas. Ese avance en el empleo fue superior al promedio nacional el cual fue de 5.8 por ciento.

Las otras entidades del Bajío también presentaron crecimientos importantes en las exportaciones, aunque menores a los de Guanajuato. En Querétaro el incremento fue de 31 por ciento y en San Luis Potosí el crecimiento fue de 10.4 anual.

En Querétaro los ingresos del mercado del exterior de las maquiladoras pasaron de 61 mil 84.1 millones a 80 mil 55 millones de pesos entre 2013 y el 2014 por lo que contribuyen con el 4 por ciento de los ingresos totales; mientras que en San Luis Potosí las exportaciones aumentaron de 51 mil 557.9 a 56 mil 920 millones de pesos y significaron el 2.9 por ciento del total.